

L.1 : Ac 3,13-19 : Ils venaient de guérir un infirme au Temple et Pierre dit à la foule « *Ce n'est pas nous qui l'avons guéri, c'est Jésus, Celui que vous avez laissé condamner à mort... Dieu l'a ressuscité* »

L.2 : 1 Jn 2,1-5 : Si vous voulez aimer Dieu, faites ce qu'il vous recommande

Evangelie : Luc 24,38-48 :

Dans la vie nous connaissons des moments de doute,
des déstabilisation, des « burn out » même parfois...
des pertes de confiance plus ou moins lourds de conséquence.

Les apôtres sont un peu dans ce climat-là. Ils ne sont pas du tout remis de la mort de Jésus...

Les disciples d'Emmaüs viennent de leur raconter leur aventure. Ils les écoutent...

Et voilà que... Jésus arrive au milieu d'eux.

Ils ne s'y attendent pas,

Il leur faudra du temps pour comprendre :

« Pris de frayeur et de crainte ... ils pensent voir un esprit.

Jésus leur dit : « Pourquoi êtes-vous troublés comme ça?

Pourquoi ces pensées troublées dans votre cœur ?

Voyez mes mains et mes pieds : c'est bien moi !

«Alors il leur monte ses mains et ses pieds.

Dans leur joie, ils n'osaient pas encore y croire,

et restaient dans l'étonnement ».

✘ **La foi ne pousse pas sans difficultés déjà hier. Aujourd'hui encore.**

Ne pas nous décourager quand nous avons des heures de doute ou de tiédeur.

Ne nous étonnons pas de l'incroyance qui règne autour de nous...

Prions pour que... la foi puisse naître et grandir aujourd'hui dans le cœur des jeunes

✘ **Mais aussi, pourquoi a-t-il fallu que Jésus passe par cette mort épouvantable ?**

Il a été difficile pour les premiers chrétiens d'annoncer « un Dieu-Condammné à mort »,
un Dieu exécuté comme un malpropre !

L'Eglise s'est heurtée à bien des incompréhensions à cause de cela , par exemple :

Au deuxième siècle, même des chrétiens se sont opposés là-dessus à l'Eglise majoritaire .

Les « docètes », et des gnostiques, affirmèrent que le Christ n'est pas mort sur la croix :

« Le Sauveur divin s'est échappé... du corps humain livré à la souffrance ».

C'est une hérésie que l'on voit dans des évangiles apocryphes des 2°-3° siècles

comme « les Actes de Jean » et « l'Apocalypse de Pierre »

Certains disent que c'est Simon de Cyrène qui a été substitué à Jésus.

Cette idée a couru encore plus tard. On la retrouve même dans le Coran !

✘ Jésus leur déclara :

« Rappelez-vous les paroles que je vous ai dites quand j'étais encore avec vous

Il faut que s'accomplisse

tout ce qui a été écrit à mon sujet dans la loi de Moïse, les Prophètes et les Psaumes.

Alors il ouvrit leur intelligence

à la compréhension des Écritures.

*Il leur dit « Ainsi il est écrit que le Christ souffrirait,
qu'il ressusciterait d'entre les morts le troisième jour,*

✘ **Que signifie ce « il fallait que »_le Messie souffre» ?**

Ça ne veut pas dire que Jésus n'était pas libre, que tout était programmé à l'avance. mais que c'est dans la logique du Projet d'Amour de Dieu, que ça fait partie du Grand et Beau Projet de Dieu d'une humanité nouvelle réunie dans l'amour, dans le Christ, pour la Joie du Père. C'est le Dieu d'amour qui dans le Christ va jusqu'au bout de l'amour. C'est cela « l'intelligence des Écritures ».

Dieu depuis longtemps avait un Grand Projet d'Alliance avec l'humanité.

C'est ce qui est raconté tout au long de la Bible.

Il y a travaillé pendant des siècles, patiemment, inlassablement,

✘ Saint Paul appelle ce Projet de Dieu « le Mystère » dans sa lettre aux chrétiens de Rome:

*« Un **Mystère gardé depuis toujours dans le silence,**
Mystère maintenant manifesté dans les écrits des prophètes,
selon l'ordre du Dieu éternel,
Mystère porté à la connaissance de toutes les nations
pour les amener à l'obéissance de la foi », (Rom 16,25-26)*

Ce Projet, ce Mystère s'est réalisé peu à peu,

par Moïse, par les prophètes, dans les Psaumes.

C'est Ce Grand Projet audacieux, « incroyable », révélé au gré de l'histoire :

Ce que Jésus a vécu en fait partie.

Dieu a épousé l'humanité avec ses joies et ses drames.

jusqu'à passer par une mort ignoble...

pour faire naître la Nouvelle Alliance entre Dieu et les hommes...

pour rassembler l'humanité dans l'amour, autour du Christ pour la Joie du Père.

C'est notre foi chrétienne.

✘ Aujourd'hui les hommes ne sont plus seuls quand ils passent de la mort à la vie.
Nous y passerons tous un jour ou l'autre...

Chassons de nos cœurs les tentations de défaitisme, les bouffées de noirceur.

N'écoutons pas les prophètes de malheur. Ne cédon pas à l'angoisse de l'avenir.

Chassons de nos conversations le dénigrement sur tout ce que les hommes entreprennent,
la condamnation de tout ce qui se passe dans le monde.

Dans ce Projet de Dieu, l'avenir est ouvert, même s'il y a des passages douloureux...

... comme pour le Christ.